

Oposición exige urgencia para reforma al sistema político y Cariola disiente de Boric

PRIORIDADES. Desde la UDI insisten en que el Presidente impuso un “chantaje” al pedir que se tramiten primero las reformas previsional y tributaria. La presidenta de la Cámara dijo que “se puede caminar y mascar chicle a la vez”.

Redacción

La postura del Presidente Gabriel Boric acerca de privilegiar las reformas previsional y tributaria por sobre modificaciones al sistema político, debido a las urgencias que vive el país, mantuvieron ayer la polémica luego de que en un primer momento la oposición calificara este planteamiento como un “chantaje”. Mientras detractores del Gobierno pidieron apurar los cambios en sistema de partidos y elecciones, el Ejecutivo hizo frente a las críticas y la diputada Karol Cariola (PC) recurrió a una frase coloquial que interpela a todos los sectores.

El origen de la controversia fueron las palabras del Mandatario en un desayuno con la prensa el martes, cuando afirmó que pese a que hay consenso en la necesidad de generar cambios para evitar la fragmentación política que impide acuerdos, la mayor urgencia está en temas sociales como las pensiones y la recaudación.

Luego de que el mismo martes el presidente de la UDI, Javier Macaya, calificara dichas palabras como un “chantaje”, el diputado Cristián Labbé, del mismo partido, sostuvo en radio Cooperativa que un cambio al sistema político puede lograrse con grandes acuerdos, por lo que instó al jefe de Estado, quien “tiene el sartén por el

mango”, a proponer avances en la materia.

“Lo mejor es que el Presidente le ponga urgencia a ese proyecto, para poder discutirlo con los tiempos correctos y a la vez sigamos avanzando en el tema de la reforma a pensiones y el pacto fiscal. No se le puede permitir que condicione la mejora de las pensiones de los chilenos a una reforma al sistema político. Ahí erró”, expuso.

“Si no mejoramos el sistema político difícilmente también vamos a poder avanzar rápidamente en las cosas que hoy día los chilenos demandan. Son dos cosas que pueden avanzar paralelamente. Creo que el Parlamento y el Ejecutivo debemos estar a la altura”, puntualizó.

En una línea similar, el vicepresidente de RN, Ruggero Cozzi, destacó que un nuevo sistema político es una reforma necesaria, sobre todo porque hay situaciones -entre ellas la gran cantidad de partidos políticos- que “dificultan el diálogo y los acuerdos. Creo que la posición del Presidente Boric refleja una debilidad en la reforma de pensiones: es tal el nivel de falta de consenso en las propuestas del Gobierno, que tiene que recurrir a la herramienta de, como lo han llamado algunos, chantaje”.

“MASCAR CHICLE”

Desde el oficialismo, la presi-



AGENCIA UNO

Matthei no ve a nadie que descolle

La alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, afirmó que en la lista dada el martes por el Presidente Boric de sus posibles sucesores en el oficialismo “no hay nadie que esté descollando”. El Mandatario nombró entre otros a las ministras Jeannette Jara, Camila Vallejo y Carolina Tohá, el alcalde Tomás Vodanovic y el diputado Gonzalo Winter como “figuras potentes y de continuidad” de su mandato. La carta presidencial expuso, sin embargo, que “tienen el derecho a ver posibles candidatos”.

parte central del programa de Gobierno desde que se hacía campaña.

Además, “mejorar las pensiones hoy día es una prioridad de la gente. (En el caso) del Presidente, todos conocemos lo que piensa respecto a esto: que las prioridades ciudadanas tienen que ser las prioridades de gobierno”, cerró Vallejo. [cs](#)

GOBIERNO RECHAZÓ LAS CRÍTICAS A BORIC Y RECORDÓ QUE REFORMA PREVISIONAL ES PARTE DE SU PROGRAMA.

denta de la Cámara Baja, la diputada Karol Cariola (PC), discrepó de la posición de Boric con una curiosa expresión: “Se puede caminar y mascar chicle a la vez”.

Aunque reconoció la potes-

tad del Ejecutivo de fijar prioridades, la legisladora sostuvo que “hay debates políticos que están surgiendo y que tampoco se pueden aislar ni tapar. Los debates están sobre la mesa y hay que seguir conversando”.

La ministra vocerada de Gobierno, Camila Vallejo, respondió a la oposición: “En ninguna parte del mundo puede ser un chantaje que el Presidente quiera cumplir su programa y la reforma a las pensiones es